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Lançamento de novas Unidades do CEFET-SC

O CEFET-SC prossegue a ampliação da rede no estado com a instalação de novas Unidades através do Plano
de Expansão 2. A Diretora Geral Consuelo Sielski Santos e a Senadora Ideli Salvatti estarão nas cidades de
Criciúma, Lages e Urupema, que serão beneficiadas, para realizar o lançamento das novas Unidades.

Neste dia 03 de maio a Diretora Geral e a Senadora estiveram na cidade de Criciúma, para apresentar o
projeto de implantação da nova Unidade.  Já no dia 05 a estarão nas cidades de Lages e Urupema para
informar a comunidade sobre a instalação de uma Unidade do CEFET-SC nesta localidade.

Devemos ressaltar que a cidade de Urupema será um pólo presencial ligado a Unidade de Lages, para isto
terá cursos distintos e com enfoque para Ensino a Distância. A princípio será um Curso Técnico a Distância
neste pólo, que ainda não foi definido.

A área construída para as novas Unidades de Criciúma e Lages será inicialmente de 3.000 m², já o pólo
presencial  de  Urupema  terá  aproximadamente  1.000  m².  Segundo  Marcelo  Carlos  da  Silva  Diretor  de
Relações Externas, a sede de Urupema terá a verba de 450 mil reais viabilizados pela emenda parlamentar da
Senadora Ideli Salvatti.

As Unidades de Lages e Criciúma contarão com o valor de 5 milhões de reais para cada Unidade liberados
pelo Plano de Desenvolvimento da Educação (PDE), lançado pelo presidente Lula no dia 24 de abril. Além
da verba do PDE a Unidade de Criciúma também contará com o valor de 2 milhões de reais a ser liberado na
metade do ano por uma emenda parlamentar do Deputado Jorge Boeira. “Inicialmente serão dois cursos, mas
a meta é chegar a cinco cursos para cada Unidade e atender 1.200 alunos anualmente”, comenta Marcelo.

Os cursos serão definidos posteriormente junto à comunidade de cada região.  Para isto serão realizadas
diversas  reuniões  com associações  e  sindicatos,  empresas,  instituições  de ensino e  demais  profissionais
ligados à área de educação e da indústria.  “Será a comunidade que irá definir  as demandas para que o
CEFET-SC possa desenvolver o projeto de cada curso”, conclui Marcelo.

Plano de Expansão libera verbas

As  Unidades  de  Chapecó  e  Joinville  comemoram  a  liberação  de  verba  para  ampliação  do  espaço
educacional.  Nesta  quarta  feira  dia  02 de maio,  a  Diretora  de Administração e  Planejamento  Rosângela
Mauzer Casarotto recebeu a informação de que foi autorizado o valor de 620 mil reais para cada uma destas
Unidades.

Segundo Rosângela este valor, que provém do Plano de Expansão da Educação Profissional etapa 1 realizado
pela SETEC/MEC, será utilizado para a construção de mais um bloco em cada Unidade. “Este recurso havia
sido solicitado no início do ano de 2007 e se concretizou neste dia 02 de maio”, explica a Diretora.

Cada Unidade, Joinville e Chapecó, receberá um novo bloco com 880 m² distribuídos em dois pisos que
comportará seis salas de aula e seis laboratórios. Esta construção irá ampliar o espaço nas Unidades para um
melhor  desempenho dos cursos  que já  estão  em funcionamento,  possibilitando a  implantação de novos
laboratórios.

“Se esse dinheiro não viesse teríamos que nos arranjar para construir os laboratórios”, relata o Diretor da
Unidade de Chapecó Juarez Pontes. Nesta Unidade o bloco servirá para implantação dos laboratórios do
Curso Técnico de Eletroeletrônica.



A Diretoria  de  Administração  e  Planejamento  está  adequando  os  projetos  para  iniciar  os  processos  de
licitações. “O projeto está sendo feito de acordo com o valor recebido. Imediatamente será feito este projeto
e iniciará o processo de licitação. A idéia é começar logo”, explica Rosangela.

Conforme a Diretora a obra deve iniciar brevemente para que a sua conclusão seja rápida, facilitando a
continuidade dos cursos que já estão em funcionamento e que dependem desta estrutura. 



 Boletim 162  - abril de 2006

MEC fiscaliza obras do CEFET/SC

Aconteceu a segunda vistoria pelo Ministério da Educação para verificar o andamento das obras nas 
Unidades do CEFET/SC de Jaraguá do Sul, Chapecó e Joinville. A visita ocorreu na semana passada de 
quarta a sexta-feira, onde dois fiscais do MEC, um engenheiro e um arquiteto, acompanhados pela Diretora 
de Administração e Planejamento do CEFET/SC, Rosangela Casarotto visitaram as três unidades. Segundo a 
Diretora eles ficaram muito satisfeitos com o encaminhamento das obras e disseram que em Junho 
pretendem ver as obras prontas.

A previsão para o término da 1a etapa das obras, que consiste na construção da área administrativa de 
Chapecó e Joinville, é para Junho. As obras em Chapecó terminam no segundo semestre deste ano e a 
Unidade de Joinville em 2007. “Em Chapecó e em Joinville o andamento das Obras está excelente, em 
Jaraguá as obras devem ser aceleradas” avalia a Diretora Rosangela. Nesta semana aconteceu uma reunião 
com a empresa responsável pela Unidade Jaraguá para solicitar o aceleramento das obras.

Boletim 155 – 17 fevereiro 2006

Novas Unidades de Ensino

Santa Catarina terá  mais  três  Unidades do Centro Federal  de Educação Tecnológica construídos
ainda este ano. O anúncio das novas instalações em Chapecó e Joinville já havia sido feito no final de 2005.
Neste ano uma nova unidade também será construída no Sul do estado, na cidade de Araranguá. Esta fase de
expansão continua com a recente notícia da possibilidade de implantação de outras três unidades em 2007:
no Planalto Serrano, no Meio Oeste e em Ibirama. 

No Planalto Serrano existem 6 municípios interessados na implantação de uma unidade do Centro
Federal de Educação Tecnológica e as opções de escolha estão sendo estudadas. No Meio oeste haverá a
transformação da escola agrotécnica de Concórdia em CEFET.

O Plano de Expansão e Fortalecimento da Rede Federal de Educação Profissional e Tecnológica foi
aprovado pelo presidente Lula em dezembro de 2005, com uma linha de crédito de R$ 150 milhões, dos
quais R$ 57 milhões serão aplicados este  ano.  Está prevista a construção de 25 escolas  vinculadas  aos
CEFETs. A senadora Ideli garantiu R$ 14,2 milhões para a Educação tecnológica e profissionalizante em
Santa Catarina.



Dezembro de 2005

Informação: Saiu no Boletim informativo do Deputado Federal Mauro passos a notícia de que o CEFET/SC

será contemplado com duas novas Unidades: “Santa Catarina será o único Estado brasileiro a contar com

duas novas unidades do Centro Federal de Educação Tecnológica - CEFET, com previsão de inauguração

ainda no próximo ano, o Ministério da Educação aprovou a criação de uma nova unidade em Joinville e outra

em Chapecó, além da construção de um novo bloco do Cefet em Jaraguá do Sul. A garantia dos recursos veio

de emendas da Bancada Federal Catarinense, capitaneadas pela senadora Ideli Salvatti”.

Fonte: Jornal do Deputado Federal Mauro Passos



Boletim 152 - dezembro de 2005

Geral

No ano em que o CEFET/SC completou seus 96 anos, a instituição teve muito a comemorar. O ano de 2005
foi de destaque nos setores como educação, comunicação, investimentos e expansão. O CEFET/SC encerra o
ano com o projeto de mais três Unidades de Ensino no estado de Santa Catarina, nas cidades de Joinville,
Chapecó e Araranguá, e mais recursos para a instituição. Encerra o ano com dois novos cursos de Pós-
Graduação,  em  Gestão  Pública  e  em Desenvolvimento  de  Produtos  Eletrônicos  Digitais.  Além  de  ter
realizado  inúmeros  eventos,  dando  a  visibilidade  para  o  CEFET/SC se  consolidar  como  um centro  de
pesquisa tecnológica. Para tanto, a diretora geral do CEFET/SC, Consuelo Sielski, não poupou esforços. O
ano foi marcado por diversas reuniões da direção com parlamentares na busca de recursos para a Instituição.
O resultado foi a conquista de verbas nunca antes liberadas. O valor, um total de quase oito milhões de reais,
será aplicado na construção das três novas Unidades e na melhoria das três já existentes. 



BOLETIM 158  - 2006

Diretora geral do CEFET/SC realiza reunião com a comunidade

A Direção Geral do Sistema CEFET/SC iniciou no dia 16 de março uma série de reuniões, na Unidade
Florianópolis, com a comunidade da instituição para esclarecer os seguintes tópicos: o processo de expansão
do CEFET/SC no Estado, apresentar relato da aplicação de recursos financeiros provenientes de emendas
parlamentares e outras fontes extra-orçamentárias, noticiar a transferência da sede do Sistema CEFET/SC,
falar  sobre  a  criação  dos  cursos  na  área  de  gastronomia,  turismo  e  hospitalidade,  e  apresentar  a  meta
institucional  da transformação do CEFET/SC em Universidade Tecnológica.  Para acessar a apresentação
clique aqui: http://www.cefetsc.edu.br/~boletim/Reuni160306.ppt)

No  dia  16  pela  amanhã  a  reunião  foi  com os  professores  das  Gerências  de  Mecânica  e  Eletrotécnica,
Coordenadoria de Educação Física e Coordenadoria de Meteorologia. Num segundo momento a reunião foi
com os professores das Gerências de Formação Geral e Serviços, Construção Civil e Eletrônica. No período
da tarde a reunião foi com os Servidores do Sistema CEFET/SC.

Na próxima terça-feira, dia 21 de Março, as reuniões serão com os Servidores Técnico-administrativos da
Unidade Florianópolis às 10h e 16h, e nos dias 22 e 23 com a Unidade de São José. Ainda serão agendadas
reuniões com as unidades de Jaraguá do Sul e Joinville. Também existe a possibilidade de fazer reunião com
os alunos.

A Diretora Geral Consuelo Sielski Santos avalia como bem sucedida a obtenção de aproximadamente 10
milhões  de  Reais  em recursos  financeiros  além do  orçamento,  que  foram integralmente  aplicados  em
melhorias para as Unidades da Instituição. Diz ainda que o CEFET/SC é um dos Cefets com maior número
de Unidades do Brasil após a implantação do Plano de Expansão.

Quanto a transformação do CEFET/SC em Universidade Tecnológica, a Diretora está confiante no sucesso
do pleito tendo em vista a solicitação que fará diretamente ao Presidente da República em encontro que
acontece hoje na cidade de Joinville, acompanhada da Senadora Ideli Salvatti. 

Ouça a avaliação dos servidores da Unidade de Florianópolis sobre os temas abordados na reunião. Silvana
Rosa Lisboa e Sá professora da automação industrial e Eugênio Avello, professor da Eletrotécnica.

http://www.cefetsc.edu.br/~boletim/Reuni160306.ppt


BOLETIM NUMERO 206  ABRIL DE 2007

CEFET-SC será beneficiado pelo Plano de Desenvolvimento da Educação do Governo Federal
O PDE causa impacto na educação pública e gratuita.Nesta última terça feira, 24 de abril, foi lançado 

pelo Presidente Lula o Plano de Desenvolvimento da Educação (PDE). Este plano faz parte do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) e beneficiará o CEFET-SC com o investimento de R$ 35 milhões para a 
implantação das sete novas Unidades.

Com o investimento do PDE será viabilizada a construção das novas Unidades de Canoinhas, 
Criciúma, Gaspar, Itajaí, Lages, São Miguel do Oeste e Videira. Desta forma o CEFET-SC contará com 14 
Unidades podendo atender aproximadamente 17 mil alunos, dentro do prazo de quatro anos, sendo cada 
Unidade responsável por atender 1200 alunos por ano.

Através o PDE o governo pretende dar início a um novo ciclo no ensino público e gratuito. O Plano 
estabelece várias medidas para atingir o objetivo, dentre elas o aumento do piso salarial dos professores e 
intervenções na educação básica, educação no campo, bolsas de pós-graduação e reformulação do Programa 
Brasil Alfabetizado. 

O PDE visa a transformação do CEFET-SC em Instituto Federal de Educação Tecnológica (IFET). 
Inicialmente serão sete campi, Florianópolis, Continente, São José, Chapecó, Joinville, Jaraguá do Sul e 
Araranguá, assim que as novas Unidades estiverem prontas, o estado de Santa Catarina contará com 14 
campi.

A Comunidade Catarinense ganhará com a transformação do CEFET-SC em IFET, pois estes serão 
Instituições de educação superior, básica e profissional, pluricurriculares e multicampi, especializadas na 
oferta de educação profissional e tecnológica nas diferentes modalidades de ensino, desde Educação de 
Jovens e Adultos profissionalizante até doutorado profissional, além da qualidade do ensino e ampliação do 
número de vagas que serão oferecidas. 

O CEFET-SC é a instituição responsável por implantar as ações de Educação Profissional e 
Tecnológica do Plano de Desenvolvimento da Educação (PDE) no estado de Santa Catarina. A Instituição 
vem desenvolvendo e difundindo conhecimento científico e tecnológico há quase 100 anos, proporcionando 
aos alunos ensino de qualidade. “O grande objetivo é ampliar e distribuir a oferta de vagas dos cursos no 
estado de Santa Catarina”, explica o Diretor de Relações Externas Marcelo Carlos Silva.

 O Diretor da DRE explica que os pólos que foram referidos na divulgação do PDE são na verdade as
novas  Unidades  de  Ensino  do  CEFET-SC que  estão  em implantação.  O Instituto  Federal  de  Educação
Tecnológica citado, se refere a transformação do CEFET-SC em IFET, ou seja, o IFET de Santa Catarina será
uma Instituição de nível superior com 14 campi distribuídos em todas as regiões do Estado.

06 de junho de 2007 - Edição n° 212 



Diretores discutem com a comunidade a nova Unidade de Criciúma

Os Diretores do CEFET-SC Consuelo Sielski  Santos e Marcelo Carlos da Silva estiveram na cidade de
Criciúma no dia 30 de maio para realizar visitas aos terrenos que o município oferece para a construção de
uma Unidade nesta cidade. Eles também participaram de uma audiência pública em que foram debatidos o
projeto de contrapartida e a definição do local onde será implantada a Unidade.

Nas visitas aos três terrenos os Diretores foram acompanhados pelo Prefeito e pela Secretária de Educação
do município.  Dois terrenos com área de aproximadamente 50.000 m², um do Bairro Próspera e outro do
Bairro Rio Maina, foram pré-definidos para que a prefeitura tome os devidos encaminhamentos.

Marcelo explica que os critérios para a escolha do terreno apropriado para a implantação de uma nova
Unidade são definidos pelo edital do MEC/Setec. Desta forma o terreno deve ter a área mínima de 20.000m²,
estar devidamente legalizado, ter boa localização e principalmente que ofereça fácil acesso para os alunos.

Além da visita aos terrenos, os Diretores participaram da audiência pública junto com representantes de
movimentos  sociais,  de  sindicatos,  associações  de  moradores  e  empresários.  O  evento  foi  aberto  a
comunidades e teve a participação numerosa dos bairros que disputam a localização da Unidade.

Nesta audiência foram apresentadas as propostas dos terrenos a comunidade e também a necessidade de
envolvimento de todas as frentes para o levantamento das contrapartidas complementares que o município
deverá apresentar no projeto a ser encaminhado ao MEC até o dia 02 de julho de 2007. É importante que
todas as  sete  cidades  do estado aprovadas no Plano de Expansão 2 do PDE apresentem os projetos  de
contrapartida até esta data

Segundo Marcelo, será realizada uma nova audiência pública, sem data prevista, para definição do terreno e
para os demais encaminhamentos do projeto de contrapartida.

29 de junho de 2007 - Edição n° 215 



Municípios participantes do Plano de Expansão II encaminham projetos

O CEFET-SC irá ampliar sua área de atendimento através da implantação de
sete novas Unidades que atenderão o estado de Santa Catarina. A ampliação se dará
através do Plano de Expansão II do Ministério de Educação. Os sete novos pólos já
estão concluindo seus projetos de contrapartida para serem avaliados pelo MEC.
Estes projetos deverão ser entregues até o dia 02 de julho.

Os novos pólos deverão atingir uma grande parcela da população catarinense,
já  que as  cidades  são das  diversas  regiões  do estado.  As  novas Unidades serão
implantadas  nos  municípios  de  Criciúma,  Canoinhas,  Gaspar,  Itajaí,  Lages,  São
Miguel do Oeste e Videira.

Segundo o Diretor de Relações Externas Marcelo Carlos da Silva, todos estes
pólos estão com os terrenos definidos com áreas que variam de 30.000 m² a 60.000
m², desta forma todos cumprem os critérios de contrapartida obrigatórios definidos
pelo MEC. Dentre os terrenos, alguns são de patrimônio das prefeituras como é o
caso das cidades de Canoinhas, Itajaí e São Miguel do Oeste.

Na cidade de Criciúma o terreno será o do bairro próspera, que foi definido
após reuniões com a comunidade. Este terreno que pertence ao Governo do Estado
de Santa Catarina será transferido para o CEFET-SC. Em Lages a prefeitura está
adquirindo um terreno exclusivo que foi escolhido pelo CEFET-SC dentre as seis
propostas apresentadas pela prefeitura.

O  terreno  de  Gaspar  foi  repassado  por  uma  associação  de  moradores  do
Bairro Bela Vista. A escolha deste terreno se deu devido à localização geográfica do
mesmo,  já  que fica  próximo da cidade de Blumenau e  Brusque.  Em Videira,  a
Unidade  será  construída  no  terreno  que  pertence  a  Epagri  e  a  Embrapa  e  será
transferido para o CEFET-SC.

Marcelo  comenta  que  os  processos  de  contrapartidas  complementares  aos
terrenos estão mobilizando todos os pólos. “Há o envolvimento de representantes da
sociedade civil, associações empresariais e empresários, sindicatos patronais e de
trabalhadores, movimentos sociais, movimento dos sem terra, municípios em torno
dos pólos e políticos de diversos partidos das regiões, todos em busca da conclusão
dos requisitos solicitados pelo Ministério da Educação”.

Com  as  contrapartidas  complementares  os  municípios  deverão  apresentar
propostas  de  aquisição  de  equipamentos,  mobiliário,  veículos  de  passeio  e  de
transporte  coletivo  para  o  deslocamento  dos  alunos,  prestação  de  serviço  de
transporte  escolar,  acervos  bibliográficos,  levantamentos  topográficos,
terraplanagem,  serviços  de  manutenção,  conservação  e  de  segurança,  entre
outros.Todos estes requisitos vão compor o projeto de contrapartidas que deverá ser
entregue ao MEC até o dia 02 de julho por meio digital e impresso.

O resultado da avaliação será divulgado no dia 04 de setembro e definirá a
ordem de instalação dos pólos em Santa Catarina. Independente da ordem definida
após a avaliação dos projetos, todas as Unidades serão construídas e implantadas até
o ano de 2010. “A previsão para 2008 é de termos autorização para a construção de
duas ou três Unidades”, explica Marcelo.



            Já a contrapartida do MEC será investir R$ 5 milhões para cada Unidade,
para construção do espaço físico e aquisição de equipamentos, além de quadro de
servidores,  todos contratados por concurso público e orçamento anual específico
para custeio das Unidades.

:: topo ::

    Concefet discute possível transformação dos CEFET’s em IFET’s

A possibilidade  de  transformação  dos  CEFET’s  em  IFET’s  foi  tema  de
debates durante as reuniões do Concefet  que ocorreu no período de 19 a 22 de
junho.  O evento  contou com a  participação  do Ministro  de Educação Fernando
Haddad. O CEFET-SC foi representado pela Diretora Geral Consuelo Sielski Santos
e pela Diretora de Ensino Nilva Schroeder.

Segundo  o  Ministro  Fernando  Haddad,  busca-se  um  novo  desenho  da
educação profissional, já que existe o interesse do Ministério da Educação pela rede
de Educação Profissional Tecnológica em busca de estratégias de desenvolvimento
nacional e da própria rede. Durante os debates o Ministro também propôs abertura
para discussões, explicando que nada será imposto, há necessidade de um consenso.
Ele explica que o Decreto sobre a transformação em IFET cria um modelo e faz um
convite à reflexão, já que o IFET pode ser uma possibilidade diferenciada e não
concorre com outras formas de organização.

Durante  as  reuniões  houve  manifestação  dos  participantes,  e  o  Presidente  do
Concefet Professor Luiz Caldas expôs sua opinião. Para ele, o decreto é mais um
instrumento de encaminhamento político do que jurídico, extremamente frágil. Será
necessário lei que traduza o processo de construção dos IFETs.



Segundo  Consuelo,  muitas  discussões  deverão  ser  realizadas  acerca  deste
assunto com a participação de toda a comunidade do CEFET, alunos, servidores e
docentes, em busca de um consenso.Na reunião do Concefet Consuelo apresentou
seu  posicionamento  sobre  o  tema.“Devemos  criar  estratégias  para  promover  o
debate  com  a  participação  de  todos  os  CEFET’s,  como  por  exemplo,
teleconferência, além de garantir a participação do Sinasefe nos debate”, enfatizou
Consuelo.

Ao final  das  reuniões  foram deliberados alguns encaminhamentos  como a
construção de uma posição coletiva do Concefet, assumir postura propositiva, na
perspectiva de fazer alterações no teor do atual decreto, ampliar a discussão com a
participação dos demais conselhos como Condetuf e Coneaf, manter a unidade no
processo para fortalecer a rede de Educação Profissional Tecnológica e buscar a
qualidade do debate a partir do acúmulo das discussões das instituições.

Ficou  acordado  que  nenhum  CEFET  encaminhará  projeto  antes  que  se
construa o posicionamento coletivo do Concefet.  Considerando a necessidade de
fazer previsão orçamentária para possível transformação de CEFET’s em IFET’s no
ano de 2008, deverão propor à SETEC a alocação de recursos em projeto específico
com essa finalidade. A próxima reunião do Concefet para tratar desses assuntos está
agendada para os dias 12 e 13 de julho, em Recife.

            Confira mais detalhes dos debates pelo Relatório da Reunião produzido por
Consuelo  Sielski  Santos  e  Nilva  Schroeder  pelo
endereço:http://www.cefetsc.edu.br/~boletim/CONCEFET220607IFET.doc

http://www.cefetsc.edu.br/~boletim/CONCEFET220607IFET.doc
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